



NOTES & SOUVENIRS

LE MOINS CHER DES JOURNAUX (1). — Lorsqu'en 1863 se fonda le *Petit Journal*, ce fut presque un événement, tant le public fut surpris de ne payer que 18 francs pour l'abonnement. Personne apparemment ne discuta l'appréciation ; et pourtant !... Depuis quinze ans, la France possédait un périodique dont la « souscription pour un an était de deux sous ».

La chose a paru assez extraordinaire pour mériter non pas une histoire, dont les matériaux seraient sans doute aujourd'hui fort difficiles à réunir, au moins l'honneur d'une courte note. Ce que nous en pouvons dire est emprunté aux données que fournissent quelques numéros qui nous sont tombés entre les mains.

C'est à Lyon, en 1848, que commença cette publication qui s'appelait elle-même non un journal ou une revue,

(1) Nous empruntons au *Bulletin du Bibliophile*, livraison du 15 septembre 1899, cette intéressante étude sur une publication lyonnaise.